

E.U. ratifica Tratado del Canal de Panamá

Washington, abril 18. (AP). (Por Ary Moleon). (Urgente). El Senado ratificó hoy un histórico acuerdo por el cual los Estados Unidos entregarán a Panamá el control sobre el canal que une los dos grandes océanos en un proceso gradual que culminará el año 2.000.

La decisión fue adoptada por 68 a 32. Una reserva auspiciada por la mayoría demócrata reiteró el derecho de los Estados Unidos de actuar unilateralmente para que el canal permanezca abierto, neutral, seguro y accesible pero precisa que esa acción "no podrán tener como propósito (ni ser inter-

pretada) como un derecho a la intervención terferencia en su independencia o soberanía en los asuntos internos de Panamá, o la in-política".

La aprobación de esa iniciativa por 73 a 27 despejó el camino para la acción final. No se sabía de inmediato la reacción del jefe del gobierno panameño Omar Torrijos.

Carter en espera

El presidente Jimmy Carter esperó tensamente el resultado después de asegurar a muchos legisladores que la ratificación

— Pasa a la página 28 —

Reducen cuota global exportación de azúcar

Londres, abril 18. (AP). (Por Leonard Kirschen). El comité ejecutivo de la Organización Internacional del Azúcar decidió reducir la cuota global de exportación libre del producto en 365.725 toneladas métricas —un tres por ciento— a 12.626.275 toneladas métricas a partir del próximo lunes. La cuota anual total para exportación fue fijada en un 85 por ciento de la cuota básica global de exportaciones del acuerdo, o sea 12.992.000 toneladas métricas, cuando entró en vigencia el pacto azucarero mundial el 1o. de enero.

Se consideró necesaria esta segunda reducción porque el más bajo nivel previo fue insuficiente para elevar los precios del azúcar. — Pasa a la página 55 —

4 países árabes negocian compra de armas en Europa

El Cairo, abril 18 (DPA). Cuatro países árabes —Egipto, Arabia Saudita, Qatar y los Emiratos Arabes Unidos— negocian actualmente con Francia y la República Federal de Alemania sobre licencias para la construcción de aviones de combate "Mirage", cohetes y equipo electrónico, afirma hoy el periódico cairota "Al Ahram", semioficial. El diario agrega que los árabes desean erigir con ayuda francesa una planta del "miravoto" como escribe hoy el diario "Stampa", en sus páginas deportivas.

momento a una larga y enconada disputa jurídica desencadenada por el presidente de la Federación Italiana de Esgrima, Renzo Nostini, contra Onesti.

Según prescribe una ley de 1975, la reelección en los cargos punitivos de las corporaciones jurídicas públicas sólo es posible una vez. El tribunal estimó que Onesti —reelegido ya nueve veces— ya el año pasado no podía haber sido designado para el cargo.

Onesti puede naturalmente recurrir contra la sentencia pero de momento tendrá de abandonar el cargo. Se espera que el gobierno encargue primeramente a un comisario de la dirección del Comité Olímpico Italiano y no se descarta que el comisario pueda ser el propio Onesti.

Con la sentencia se pone fin de

Somoza promete al Arzobispo solucionar caso estudiantil

Managua, abril 18. (DPA). El presidente de Nicaragua, Anastasio Somoza, se entrevistó ayer con el arzobispo de Managua, monseñor Miguel Obando y Bravo, quien le presentó una solicitud para que superaran las demandas de los estudiantes y familiares de reos políticos, que permanecen en huelga desde hace 21 días.

— Pasa a la página 63 —



Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DEPARTIENDO. Washington, abril 18. (AP). El senador Dennis Deconcini, de Arizona (izquierda), departe con el senador Frank Church de Idaho, momentos antes de ingresar al recinto del Senado de los Estados Unidos, donde éste después de largo debate ratificó el Tratado del Canal de Panamá por 68 votos contra 32.

Panameños expectantes en espera de decisión de E. U.

Panamá, abril 18. (AP). (Por Tom Fenton). Los panameños permanecían hoy expectantes junto a sus receptores de radio a la espera de la conclusión del debate en el Senado norteamericano y la votación sobre el tratado que si es ratificado entregará el Canal de Panamá a fines del siglo. "Es el día más largo de Panamá", dijo un comentarista de

televisión. El jefe de gobierno, general Omar Torrijos, pidió a los estudiantes que mantengan la serenidad al acercarse la hora de la votación en Washington.

"Estamos a sólo unas horas de conocer el resultado de muchos años de lucha", dijo Torrijos en un discurso en la Escuela de Artes y Oficios de esta capital.

Exhortó a los estudiantes a no hacer nada que entorpezca el proceso senatorial en las horas finales del debate. Una fuente en la cancillería panameña dijo: "Si esta cosa sale bien hoy habrá una gran fiesta." — Pasa a la página 54 —



AP. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONFERENCIA. Nueva York, 18 de abril. (AP). El candidato presidencial ecuatoriano Sisto Durán Ballen, durante una conferencia de prensa ayer en Nueva York,

Fechas significativas en la historia del Canal de Panamá

Washington, abril 18. (AP). Fechas significativas en la historia del Canal de Panamá y el debate sobre el tratado que disponen la transferencia del control de la vía acuática a Panamá, 2 de noviembre de 1903.—Con el apoyo de un buque de la armada norteamericana anclado cerca de la costa, los rebeldes panameños declaran su independencia de Colombia en una revolución incruenta.

15 de noviembre de 1903: Se firma un tratado entre Estados Unidos y Panamá que concede a Estados Unidos derechos para construir y operar un canal que atraviese Panamá. 23 de febrero de 1904: El Senado norteamericano aprueba el Tratado.

15 de agosto de 1914: Se abre el Canal.

Mayo de 1958: Se producen manifestaciones después que se impide a estudiantes panameños izar una bandera de Panamá en la Zona del Canal. Se suceden — Pasa a la página 52 —

Waldheim supervisa fuerzas de ONU situadas en Líbano

Naknora, Zona ocupada del Líbano, abril 18. (AP). El secretario general de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim, recorrió hoy la zona meridional del Líbano y dijo que es su deber supervisar a las fuerzas de la ONU destacadas aquí. Después de sostener conversaciones en Jerusalén, durante las cuales se comprobó que hay desacuerdo en cuanto a la velocidad de la evacuación israelí del Líbano meridional, Waldheim viajó aquí para recibir un informe en un edificio de las Naciones Unidas cuyas paredes

acaban de ser reparadas para cubrir los daños causados por las balas y los cañonazos. El secretario general dijo que uno de los principales propósitos de su visita de tres días al Medio Oriente era "venir aquí y hacer contacto directo con nuestras fuerzas, hablar con los comandantes, discutir el emplazamiento de las fuerzas y ver como — Pasa a la página 54 —



AP. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SALUDO A OFICIAL. Naqura, Líbano, abril 18. (AP). El secretario general de las Naciones Unidas Kurt Waldheim (izquierda), saluda hoy a un oficial nepalés de la fuerza pacificadora de la ONU en el

sur de Líbano. Durante una visita que hizo para supervisar a las fuerzas que han sido situadas allí para garantizar la paz y nuevos choques entre fuerzas israelíes y palestinas.